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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Аукцион на поставку на север Красноярского края 19 тыс. т угля за 701 млн руб 
назначен на 18 мая 

Администрация Таймыра объявила аукцион на поставку 19 тыс. каменного угля для 
бюджетных учреждений города Дудинка и поселка Хатанга (все - заполярная часть 
Красноярского края), сообщается на сайт госзакупок. 

Заявки на участие в торгах принимаются до 14 мая, аукцион назначен на 18 мая. 
Начальная (стартовая) цена контракта составляет 700,8 млн рублей. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Брызгалова впервые выступит в дабл-миксте без Крушельницкого на турнире в 
Дудинке 

Международный турнир по керлингу среди смешанных пар Arctic Cup в Дудинке 
(Красноярский край) станет первым для Анастасии Брызгаловой в дисциплине дабл-микст 
после дисквалификации ее основного партнера Александра Крушельницкого. Об этом ТАСС 
сообщил президент Федерации керлинга России (ФКР) Дмитрий Свищев. 

Крушельницкий в паре с Брызгаловой стал бронзовым призером Олимпийских игр в 
Пхёнчхане в дабл-миксте. Позднее в допинг-пробе спортсмена, взятой на Олимпиаде, был 
обнаружен мельдоний, Спортивный арбитражный суд (CAS) признал Крушельницкого 
виновным в нарушении антидопинговых правил и аннулировал его результаты, показанные 
на Играх-2018. Крушельницкий и Брызгалова были лишены бронзовых медалей, спортсмену 
грозит четырехлетняя дисквалификация. После этого Брызгалова приняла участие в 
чемпионате России среди женских команд, в котором заняла второе место. 

"В этом году на международных соревнованиях в Дудинке, куда приезжают лучшие 
спортсмены мира, будет участвовать Брызгалова, но без Крушельницкого. Ее партнером 
будет Алексей Тимофеев. Это будет первый официальный турнир для Брызгаловой в дабл-
миксте после Олимпиады".- сообщил Свищев. 

В четверг Свищев встретился с президентом Всемирной федерации керлинга Кейт 
Кейтнесс. "Мы обсудили проведение международных соревнований на территории России и 
пригласили Кейт на соревнования в Дудинку. Также у нас запланировано четыре 
международных соревнования на территории России. На сочинском стадионе в этом году 
будет насыщенная международная программа, турниры уровня Кубка мира", - отметил 
президент ФКР. 

ТАСС 
 
Впервые на Ледовой арене «Таймыр» пройдет Первенство по фигурному катанию на 
коньках 

На самой северной Ледовой арене «Таймыр» 29 апреля впервые пройдет Первенство 
МАУ «Центр развития зимних видов спорта» по фигурному катанию на коньках, где юные 
таймырцы продемонстрируют свое мастерство. Старт соревнований назначен на 16.00 часов.  

Турнир будет проводиться по четырем подгруппам детей 2010-2012 годов рождения. 
Всего в нем примут участие порядка 50 юных фигуристок.  

Помимо комплектов медалей на соревнованиях также будут присвоены спортивные 
разряды «Юный фигурист» и III юношеский разряд. Для каждого воспитанника будет заведена 
зачетная книжка и при наличии успехов, юные северяне смогут выступать на краевых 
соревнованиях.  

Напомним, что школа фигурного катания на коньках начала свою работу в июле 
прошлого года. Тренирует спортсменов мастер спорта, призер Чемпионата Азии по 
фигурному катанию, участница Чемпионата мира по фигурному катанию Елена Костенкова. 

«Таймыр» 
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Горожан призывают выбирать пути объезда 
Администрация Дудинки информирует жителей и гостей города о том, что в связи с 

празднованием 55-летия Таймырского дома народного творчества, 28 апреля с 16:00 до 19:00 
будет временно ограничено движение автотранспорта по участку дороги в районе улиц 
Ленина и Андреевой. Контроль соблюдения установленного режима, безопасность дорожного 
движения и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильские торговые объекты в ближайшей перспективе будут приведены к новому 
стандарту. Нестационарных объектов в городе не будет.  

Переход к новым стандартам резким не будет. На завершившихся вчера публичных 
слушаниях норильчане познакомились с новой Концепцией развития торговой отрасли 
Норильска на ближайшие пять лет. Вопросов возникло много, предложений к программе 
выдвинуто не было.  

Главная идея концепции выражена в трех составляющих:  
- поэтапном переходе от павильонов к крупным магазинам и многопрофильным торговым 
комплексам;  
- формирование торговой инфраструктуры с учетом современных требований к видам и 
типам торговых объектов; 
- достижение установленных нормативов обеспеченности стационарными торговыми 
объектами (капстроем).  

Согласно процедуре утверждения документа, концепция должна пройти публичные 
слушания, которые состоялись во всех районах города. В них приняли участие 58 горожан. 
Некоторые слушатели реагировали на новости эмоционально. Елена Сапожникова, 
начальник управления потребительского рынка и услуг Норильска, относится к таким 
проявлениям эмоций с пониманием: 

"Это нормально, ведь изменения – это всегда что-то новое, а нового люди опасаются. 
Спрашивали много, но в итоге норильчане были довольны созданием новой концепции, 
которая приведет норильскую торговлю к некоему единообразию. С владельцами 
нестационарных торговых объектов муниципалитет работает в диалоге, идет им навстречу. 
Теперь они получают удобную схему выделения участков под капстрой, льготные условия 
аренды и прочее. Это поможет им выжить, ведь сегодня многие павильоны живут за счет 
торговли алкоголем, на которую не имеют лицензии, в итоге получают штрафы и лишаются 
источника заработка. Тот факт, что предложений от бизнесменов не поступило, тоже 
неудивителен: мы постарались учесть в концепции все тонкости, она объективно удобна для 
бизнеса", - отметила Елена Сапожникова. 

«Заполярная правда» 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» увеличил производство никеля в I квартале на 1% — до 54,06 тыс. тонн 

Горно-металлургическая компания (ГМК) «Норильский никель» в I квартале 2018 года 
увеличила производство никеля на 1% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
— до 54,06 тыс. тонн, говорится в материалах компании. 

Объем производства никеля из собственного сырья за отчетный период увеличился на 
8% — до 53,22 тыс. тонн. «Увеличение производства было связано с увеличением 
переработки файнштейна Заполярного филиала, в связи с реконфигурацией производства и 
перераспределением выпуска товарного никеля на Кольскую ГМК и Norilsk Nickel Harjavalta», 
— отмечает компания. 

В I квартале 2018 года производство меди увеличилось на 18% — до 111,59 тыс. тонн. 
Производство меди из собственного сырья увеличилось на 22% — до 111,51 тыс. тонн. 

Производство палладия за отчетный период увеличилось на 6%, до 583 тыс. унций, 
платины — увеличилось на 6%, до 138 тыс. унций. 

RNS 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Томенко: "От всех финансовых органов в этом году требуется очень точный 
мониторинг поступлений в бюджет и оценка влияния каждого фактора" 

Сегодня в Красноярске состоялось расширенное заседание коллегии министерства 
финансов края, на котором обсуждались итоги исполнения бюджета края в 2017 году, а также 
задачи бюджетной политики на среднесрочный период. На совещании помимо глав 
территорий и руководителей финансовых органов также присутствовали депутаты 
Законодательного Собрания края, руководители Счетной палаты края, территориальных 
управлений федеральных органов власти, отделения Центрального банка РФ по 
Красноярскому краю, финансисты из городских и сельских поселений. 

Приветствуя участников коллегии, и. о. председателя Правительства края Виктор 
Томенко отметил, что в целом доволен и результатами 2017 года, и тем, как сработала вся 
краевая финансовая система. Он поручил каждой территории внимательно проанализировать 
все материалы, представленные министерством финансов, сделать выводы и учесть в 
работе все замечания. "Прошу активно содействовать Минфину в реализации нашей 
налоговой и бюджетной политики, потому что вы видите: и ситуация в мире не становится 
спокойнее, и своих, местных непростых задач впереди у нас с вами предостаточно", – сказал 
Виктор Томенко.  

Кроме того, он отметил, что в своем недавнем Послании Федеральному Собранию 
Президент обозначил направления, над которыми предстоит работать в ближайшее время. 
Это обеспечение роста реальных доходов граждан, повышение адресности системы 
социальной помощи, решение демографических проблем, создание мест в яслях, поддержка 
старшего поколения, обновление городской и сельской среды, развитие жилищного и 
дорожного строительства, транспортной инфраструктуры, здравоохранения, образования, 
обеспечение высоких стандартов экологического благополучия и многое другое. "Буквально 
через несколько дней выйдут новые майские указы Президента, где все эти поручения будут 
чётко сформулированы, со сроками и показателями. По оценке многих экспертов, они будут 
еще более амбициозными, чем те, которые мы с вами выполняли с 2012 года. Это определит 
социальную политику нашей страны на ближайшие годы и станет мощным стимулом для ее 
развития. И это значит, что трехлетний бюджет на 2019-2021 годы мы с вами будем 
формировать уже с учетом новых вводных, новых акцентов", – подчеркнул глава 
Правительства.  

Он также остановился на оценке ситуации в мировой экономике. "Мы внимательно 
следим сейчас за тем, как развиваются события. Сырьевая специфика нашего региона, 
зависимость от колебания цен на металлы и состояния валютного рынка по-прежнему 
являются значимыми для бюджета: металлургические и добывающие компании формируют 
более 40% его доходов. Поэтому расслабляться не приходится. От всех финансовых органов 
в этом году требуется очень точный мониторинг поступлений в бюджет и оценка влияния 
каждого фактора, который сказывается на этом процессе. Любую проблему нужно 
прогнозировать до того, как она встала в полный рост. Плюс прошу обеспечить жесткий 
контроль над расходами как на краевом уровне, так и на муниципальном. Рассчитываю на то, 
что качество управления региональными финансами и всеми бюджетными процессами в 
Красноярском крае и по итогам 2018 года, и в дальнейшем по-прежнему будет на высоте", – 
отметил Виктор Томенко. 

С основным докладом выступил и.о. заместителя председателя Правительства края – 
министра финансов края Владимир Бахарь. Он отметил, что прошедший 2017 год был для 
края достаточно благоприятным. Об этом свидетельствуют итоги социально-экономического 
развития. Край по-прежнему входит в десятку регионов по объему валового регионального 
продукта и инвестиций, занимает седьмое место по наполнению федерального бюджета и по 
параметрам доходов и расходов, а также поддерживает лидирующие позиции по многим 
экономическим показателям среди субъектов Сибирского федерального округа. 

В прошлом году экономическая ситуация была более прогнозируемой, и доходы 
бюджета продемонстрировали уверенный рост. Благодаря реализации специального плана 
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по росту доходов и повышению эффективности бюджетных расходов, 
который действует в крае четвертый год, рост доходов консолидированного бюджета 
составил почти 22 млрд рублей, в том числе налоговые и неналоговые доходы выросли на 
11,4 млрд рублей. В результате доходы консолидированного бюджета составили 245,5 млрд 
рублей, расходы – 251,3 млрд рублей. 

"За последние несколько лет у нас сложилось самый высокий и точный процент 
исполнения бюджета. Краевой бюджет исполнен на 100%, консолидированный – на 99,5%. 
При этом, впервые за прошедшие годы мы не корректировали доходы в сторону уменьшения. 
Это результат взаимодействия Правительства края с крупнейшими налогоплательщиками 
региона, а также эффект от проведенных мероприятий по мобилизации всех доходных 
источников, – подчеркнул Владимир Бахарь. – Полученный прирост позволил увеличить 
расходы почти на 10 млрд рублей, в том числе на оплату труда, социальные льготы, 
поддержку экономики и другие направления". 

Дефицит консолидированного бюджета по итогам года сложился в размере 5,8 млрд 
рублей, что меньше планового и меньше дефицита 2016 года. За последние четыре года 
дефицит консолидированного бюджета уменьшился более чем в 5 раз. Также снизился темп 
прироста государственного долга края. 

Благодаря положительным итогам исполнения бюджета в 2017 году краю удалось 
обеспечить выполнение показателей, необходимых для заключения дополнительных 
соглашений на реструктуризацию бюджетных кредитов на семь лет в сумме 23,4 млрд 
рублей… 

 «Красноярский край» 
 
Более 500 жителей Красноярского края получат поддержку для открытия своего 
бизнеса 

До конца 2018 года единовременную финансовую помощь на открытие собственного 
дела получат более 500 жителей Красноярского края, сообщили в пресс-службе 
регионального Агентства труда и занятости населения. 

Краевая служба занятости населения оказывает гражданам государственную услугу по 
содействию самозанятости. Специалисты службы занятости проводят консультации по 
вопросам бизнес-планирования, ведения своего дела. Кроме того, государство предоставляет 
гражданам финансовую помощь на организацию предпринимательской деятельности. 

В апреле консультацию получили более 600 человек, а свое дело при поддержке службы 
занятости открыли 43 человека. Наибольшая численность получателей услуги в Красноярске, 
Канске и Зеленогорске. 

Получив финансовую поддержку от службы занятости населения, в Манском и 
Нижнеингашском районах бывшие безработные занялись животноводством, в Канском 
районе — строительством жилых и нежилых помещений, в Лесосибирске — оказанием услуг 
по общественному питанию. 

В прошлом году краевая служба занятости проконсультировала 7,1 тысяч граждан. Часть 
из них получила единовременную финансовую помощь из средств бюджета Красноярского 
края. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил создать Атлас мира, не искажающий «географическую правду» 
Президент России Владимир Путин поручил создать Атлас мира, который бы не искажал 

«историческую и географическую правду» об истинных названиях тех или иных объектов. 
 «При самом активном участии РГО предлагается подготовить новый российский Атлас 

мира, в котором все подобные случаи [переименования топонимов, носивших русские 
названия] будут верно трактоваться», — заявил он на заседании попечительского совета 
Русского географического общества. 
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Свое поручение Путин адресовал Росреестру, экспертам РГО и Минобороны. 
Последнему «следует обеспечить доступность своих картографических материалов для 
составителей атласа и в целом для путешественников, туристов, автолюбителей, в том числе 
в формате современных компьютерных технологий, работающих онлайн». 

Российский лидер уверен, что гриф секретности на многих картах «устарел и выглядит 
архаично». 

Глава государства отметил, что проблема названий географических объектов нуждается 
в особом внимании. «Сегодня мы сталкиваемся с ситуацией, когда русские названия, которые 
давали еще в прошлые века и десятилетия наши исследователи и путешественники, 
постепенно вытесняются с карт мира, тем самым стирается память о вкладе России в 
изучение планеты и в развитие науки. 

По словам Путина, это особенно заметно в Антарктиде, где топонимы, выбранные 
первооткрывателями Михаилом Лазаревым и Фаддеем Беллинсгаузеном, «почти вышли из 
оборота». «В 2020 году мы будем праздновать юбилей открытия Антарктиды, а это было 
сделано именно русскими мореплавателями», — напомнил он. 

«Примеры замещения [русских] названий — не только в далекой Антарктиде. Есть 
примеры здесь вот поближе, — добавил президент. — Не буду сейчас на этом 
останавливаться». 

Глава государства признал, что этому способствует отсутствие современных 
отечественных карт. «В свободном доступе — лишь иностранные, где, как правило, 
фигурируют вторичные имена географических объектов», — констатировал он. Поручив 
подготовить новый атлас, Путин подчеркнул, что Россия в этой сфере никому ничего не 
собирается навязывать. «Но попустительствовать, не реагировать на искажение 
исторической и географической в данном случае правды и справедливости мы не вправе», — 
добавил президент. 

Президент в том числе рассчитывает, что Министерство образования РФ в ближайшее 
время утвердит концепцию географического образования. 

 «Конечно же особых слов заслуживает разработанная РГО концепция географического 
образования. О ее необходимости много лет говорили эксперты и педагоги. Сейчас она 
полностью готова, и рассчитываю, что в самое ближайшее время будет утверждена 
Минобрнауки», — сказал Путин. 

ТАСС 
 

Путин выступает за развитие инфраструктуры на территориях между населенными 
пунктами     

Стратегия пространственного развития России сосредоточится на развитии территорий 
между населенными пунктами, хотя о городах тоже не забудут, заявил президент РФ 
Владимир Путин.  

 "Есть такая точка зрения (о расширении городских агломераций ), но побеждает другой 
подход, который заключается в том, чтобы пространственное развитие страны было связано, 
прежде всего, с развитием транспортной и другой инфраструктуры между населёнными 
пунктами", - сказал он на встрече с членами Совета законодателей РФ.  

 По словам президента, это необходимо, "чтобы пространство между населенными 
пунктами обживалось, было комфортным для граждан".  

 Вместе с тем, он пообещал дальнейшую поддержку как малым, так и крупным городам.  
 В.Путин также прокомментировал прозвучавшее на встрече предложение квотировать 

производство в стране той или иной продукции, чтобы избежать ее перепроизводства. Он 
напомнил, что аналогичный подход в советские времена нанес сильный ущерб экономике 
страны.  "Ни в коем случае нельзя скатиться к новому изданию советского Госплана. Там 
настолько все регламентировало, что это просто убило, во всяком случае в значительной 
степени нанесло ущерб экономике. Мы, конечно, не можем этого повторить", - пояснил 
президент.  

 Он назвал кризис перепроизводства классическим кризисом рыночной экономики.  
"Нужно бороться с этим путем информирования бизнеса, тем более, что современные 
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средства коммуникации предоставляют для этого очень широкие возможности", - сказал 
В.Путин.  

 Он отметил необходимость поддержки и развития инфраструктуры, экспорта, 
стратегическое планирование на предприятиях, льготировать производство ряда видов 
продукции. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Медведев: в условиях внешнего давления главная задача - не допустить сбоев в 
экономике     

Премьер РФ Дмитрий Медведев считает главной задачей правительства в условиях 
влияния на страну негативных внешних факторов не допустить разбалансировки экономики.  

"Когда на страну вот таким образом наваливаются различные внешние силы, когда сама 
структура экономики не является в государстве идеальной, самое главное - не допустить 
разбалансировки экономики, нормальной хозяйственной жизни", - сказал Д.Медведев в 
интервью программе "Вести в субботу", которая выйдет в эфир на телеканале "Россия 1" 
(ВГТРК) 28 апреля.  

По мнению главы правительства, с этой задачей удается неплохо справляться. В 
качестве примера он привел такой показатель, как рост ВВП, напомнив, что "за эти шесть лет 
общий рост ВВП в стране составил 5%".  

"Это неплохо, с учетом того, что в определенный период он провалился на минус 3%. 
Притом, что, я напомню, например, в период 2008 и 2009 года наша экономика провалилась 
на восемь и даже более процентов", - подчеркнул Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Мантуров обещал, что половину рынка РФ до 2022 года займут отечественные 
лекарства 

Доля препаратов российского производства на отечественном рынке составит 50% в 
денежном выражении не позднее 2022 года, заявил министр промышленности и торговли РФ 
Денис Мантуров. 

"Мы сегодня занимаем сегодня 30% рынка фарминдустрии, в целом стоит задача в 
ближайшие несколько лет достичь 50% по рынку в денежном выражении", - сказал министр 
журналистам в пятницу в Новосибирске. 

При этом в натуральном выражении свыше 70% лекарств от ВИЧ и туберкулеза, 
гепатита российского производства, подчеркнул Мантуров. 

"Даже если сегодня остановиться на достигнутом, мы придем плавно к уровню 50% к 
2020 году - это точно, потому что и в этом, и в следующем году выйдет на рынок более 130 
новых лекарственных препаратов", - сказал он. 

Глава Минпромторга отметил, что программа "Фарма-2020" в целом оправдала себя, в 
настоящее время формируется программа развития фармацевтической отрасли и 
производства медицинской техники до 2030 года. 

По его словам, часть инструментов поддержки сохранятся в новой программе, но будут и 
новые. "В частности, связанные с этапами финансирования начальной стадии доклинических 
испытаний. В первую очередь, это касается инновационных препаратов", - сказал министр, 
добавив, что "век дженериков заканчивается". 

Он отметил, что задача насыщения российского рынка дженериками уже решена. 
"Сегодня стоит задача - только инновационные средства", - заявил Мантуров. 

INTERFAX.RU 
 

Реальная средняя пенсия в России в марте увеличилась на 0,8% - Росстат     
Реальный размер (с поправкой на инфляцию) средней ежемесячной пенсии в России в 

марте 2018 года вырос на 0,8% по сравнению с мартом прошлого года, сообщила 
Федеральная служба госстатистики (Росстат).  

В номинальном выражении средняя пенсия составила 13,311 тыс. руб. и увеличилась на 
3,1% по сравнению с мартом 2017 года.  
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Средний размер назначенных пенсий в марте 2018 года составил, по оценке, 32% от 
средней начисленной зарплаты по стране.  

Без учета единовременной выплаты в январе 2017 года (в размере 5 тыс. руб.) в январе-
марте 2018 года реальный размер назначенных пенсий вырос на 2,2%. Однако с учетом 
указанной выплаты реальный размер пенсий в первые три месяца текущего года сократился 
на 9,6% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Росстат сравнил доходы наиболее богатых и бедных россиян   
В I квартале 2018 г. на долю 10% наиболее обеспеченного населения России 

приходилось 29,2% общих денежных доходов, на долю 10% наименее обеспеченного 
населения – 2,1%, следует из предварительных данных Росстата.  

По сравнению с I кварталом 2017 г. дифференциация доходов не изменилась. 
Коэффициент Джинни, отражающий расслоение общества, остался на прошлогоднем уровне 
в 0,396.  

Наибольшая доля россиян, 22,6%, имеет ежемесячный доход в 27 000–45 000 руб., 
18,9% получают 19 000–27 000 руб., беднейшие 5,9% – до 7000 руб., наиболее обеспеченные 
8,5% – свыше 60 000 руб.  

Совокупные доходы населения страны в I квартале 2018 г. составили 12,678 трлн руб. 
Около 79% этой суммы было потрачено на покупку товаров и услуг, на оплату обязательных 
платежей – 12%, на формирование сбережений было направлено 7,7%, на 3,3% доходов 
россияне приобрели валюту. 

Ведомости 
 
Подсчитаны незаконно вывезенные из России деньги 

В период с 2000 по 2017 год из России незаконно вывезли больше 430 миллиардов 
долларов. Об этом заявил глава комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 
Виктор Бондарев, передает РИА Новости. 

По мнению сенатора, решение проблемы незаконного вывода капитала из России 
повлияет на развитие отечественной экономики. Бондарев отметил, что комитет предлагает 
ряд мер для совершенствования действующего законодательства в области предотвращения 
преступлений экономической направленности. 

Среди предложений сенаторов — создание новых механизмов для предотвращения 
незаконных сделок и выявления организаций, созданных для уклонения от уплаты налогов и 
выведения средств из России. Члены комитета предлагают усовершенствовать систему 
взаимодействия правоохранительных и контролирующих органов, а также реформировать 
систему банковского надзора. 

Ранее 25 апреля глава Росфинмониторинга Юрий Чиханчин заявил, что российские 
чиновники замешаны в выводе средств и проведении сомнительных операций на несколько 
миллиардов рублей. Деньги в офшоры выводили также состоятельные россияне. Чиханчин не 
стал называть конкретные фамилии, однако отметил, что вся информация направлена в 
правоохранительные органы. 

Лента.ру 
 

Американская пресса удивилась состоянию богатейших россиян, превысившему 
золотовалютные резервы страны. «Пока население продолжает беднеть, состоятельные 
граждане умножают свой капитал и выводят его за границу» 

Состояние участников рейтинга богатейших бизнесменов России превышает 
золотовалютные резервы страны. На банковских депозитах всех российских граждан меньше 
денег, чем у бизнесменов из списка Forbes. На это обратили внимание западные СМИ. 

Фигуранты списка «200 богатейших бизнесменов России – 2018», подготовленного 
журналом Forbes, обладают состоянием, которое в совокупности превышает золотовалютные 
резервы страны и банковские накопления всех россиян. Этот факт привлек внимание 
западной прессы, в которой появились соответствующие материалы с громкими заголовками. 
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На прошлой неделе российский Forbes обнародовал 15-й ежегодный рейтинг 
богатейших бизнесменов России. Список содержит 200 имен, 106 из них – долларовые 
миллиардеры. При том, что в прошлой версии рейтинга таких счастливчиков было всего 96. В 
обновленный список попали одиннадцать новичков, а совокупное состояние 200 богатейших 
бизнесменов увеличилось на 25 миллиардов долларов, достигнув в сумме 485 миллиардов в 
американской валюте. 

Как обратила внимание американская газета EurasiaNet, на тот момент в 
золотовалютных резервах России было 433 миллиарда долларов. Об этом говорится в статье 
«Россия: Состояние 200 богачей превысило резервы ЦБ и накопления всех россиян в 
банках». 

По последней информации Банка России, на 20 апреля резервы достигли 463,8 
миллиарда долларов, что все равно меньше, чем могло быть указано в графе «Итого» в 
списке журнала Forbes. На банковских депозитах всех россиян находится и того меньше - 389 
миллиардов. 

Автор материала обращает внимание, то все это время действуют введенные США 
экономические санкции в отношении, в том числе, российского бизнеса, а реальные доходы 
населения продолжают снижаться.   

«Пока население продолжает беднеть, состоятельные граждане умножают свой капитал 
и выводят его за границу», — говорится в статье. 

Российские золотовалютные (международные) резервы – это высоколиквидные 
иностранные активы, имеющиеся в распоряжении правительства и Банка России. 

Московский комсомолец 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Почему многие не замечают появления у России новой национальной идеи  
Моя предыдущая колонка вызвала весьма бурную реакцию и даже ответный текст 

коллеги Крылова.  
Не вижу необходимости возвращаться к предмету прошлонедельной дискуссии, однако 

она дала повод поговорить о другой, не менее важной и интересной теме.  
Трудно подсчитать, сколько раз я видела комментарии – от удивленно-

заинтересованных до агрессивно-жестких – на одну вполне банальную высказанную мной 
тогда мысль: «До недавнего времени у России даже для самой себя не было 
привлекательного собственного образа и образа своего будущего.  

Сейчас таковой появился, но он очевидным образом пока не может конкурировать на 
«внешних рынках» с «американской мечтой» или «западной демократией».   

Множество людей смутило – и даже возмутило – мое утверждение, что у России, 
наконец, появилась та самая пресловутая национальная идея, об отсутствии и 
необходимости которой так много говорят последние два десятка лет.  

Соответственно, мне были заданы многочисленные вопросы, а где, собственно, этот 
самый привлекательный образ России и ее будущего, о котором я мимоходом упомянула.  

На этот вопрос не так-то легко дать ответ – но не потому, что он сложен. Просто речь 
идет о феномене, который невозможно подвергнуть объективным методам контроля и 
исследования. Его восприятие слишком субъективно.  

Последние годы я вижу проявления этой новой национальной идеи России, ее 
позитивного и привлекательного образа и образа ее будущего повсеместно, в сотнях и 
тысячах различных, даже самых будничных событий.  

Но многие люди ничего такого не замечают, для них все остается по-прежнему.  
Это, я думаю, связано с несколькими причинами.  
Во-первых, в прошлую историческую эпоху такие феномены, как национальная идея, 

образ будущего страны и т. п., отражались в документах и официальных процедурах, будь то 
труды классиков марксизма-ленинизма или решения съездов КПСС.  

В результате многие наши современники по-прежнему ожидают чего-то подобного для 
России и сейчас: умные люди должны продумать и написать национальную идею, начальство 
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– одобрить ее и принять как руководство к действию, широкие народные массы – 
поддержать.  
         И вот тогда, по их мнению, у России и будет национальная идея.  

А поскольку даже близко не наблюдается ничего подобного, люди не замечают крайне 
важных и примечательных процессов, протекающих в стране.  

А во-вторых, и это, пожалуй, даже большая проблема,  
 у российской национальной идеи нет (пока нет) названия.  
А это известный феномен: если у чего-то нет имени, его самого тоже как бы нет.  
У национальной идеи США нет официального документа, она никак и нигде не 

формализована. Но стоит назвать ее по имени – «американская мечта», как все сразу 
понимают (частенько интуитивно), что она значит и что в себе несет.  

И, наконец, в-третьих, проблема в самом существе новой национальной идеи России, 
которая не просто родилась, но уже несколько лет активно набирает «вес», несмотря на то 
что остается неформализованной и безымянной.  

Дело в том, что на фоне национальных идей предыдущих эпох нынешняя выглядит 
настолько... прозаичной, что неудивительно, что в глазах многих людей она на национальную-
то идею и не тянет. Именно поэтому они ее не замечают.  

«Москва – третий Рим», «Православие. Самодержавие. Народность», строительство 
коммунизма – исполинский размах, масштаб притязаний и грандиозность поставленных 
целей в этих проектах прошлого говорят сами за себя и не нуждаются в пояснениях.  

Отдельным фактором является то, что прошлые национальные идеи всегда спускались 
сверху вниз – от власти к обществу.  

Ныне же Россия переживает принципиально новый для себя опыт зарождения и 
формирования своей национальной идеи в глубинах собственного народа.  

86 процентов поддержки Путина – это в первую очередь отражение того простого 
феномена, что в глазах российского общества Путин представляет именно тот образ и тот 
путь в настоящем и в будущем, который наметил сам народ.  

Так что это за путь? Что за образ? Что за национальная идея России, у которой пока еще 
нет имени, но она сама уже есть?  

Ну что ж, вот некоторые из пунктов этой новой национальной идеи России, ее нового 
образа и образа ее будущего.  

Россия – лучшая страна на свете. Не идеальная, не совершенная и не беспроблемная, 
но она – самая лучшая страна. Просто потому, что это наша страна.  

На этой земле жили наши предки, живем мы и будут жить наши дети.  
И никто ее у нас не отнимет.  
Наша задача – обустроить Россию. Постепенно – не с надрывом и колоссальными 

жертвами, а неуклонным поступательным движением и сбережением людей – делать ее еще 
лучше, красивее и комфортнее.  

И у нас есть все основания гордиться тем, что мы делаем и уже сделали.  
Российские дороги становятся все лучше. Улицы городов – чище. Детские площадки во 

дворах – разнообразнее. А пространство благополучия, красивой, комфортной и безопасной 
среды неуклонно, пусть и не быстро, распространяется все дальше от столиц и крупных 
городов, постепенно достигая самых отдаленных медвежьих углов страны.  

Россия растит детей, строит АЭС и ледоколы, спасает находящихся под угрозой 
исчезновения животных, отмечает Новый год, День Победы и Пасху, соблюдает законы и 
сажает все больше цветов – на городских клумбах и приусадебных участках. Россия просто 
живет и работает.  

Эта ее обыденная жизнь – и есть главный смысл, ради чего все и происходит.  
Проблемы? Проблемы есть. Проблем много.  
Но их решение – тоже неотъемлемая часть жизни. Это нормально.  
Государство? Всякое бывает.  
Но главное, что общество и государство учатся говорить друг с другом на совершенно 

новом для себя языке, который не про бунты и их подавление, а про поиск взаимопонимания 
и конструктивного решения. Получается не всегда, ну так и Москва не сразу строилась, а 
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позитивные изменения и тут налицо – от качественного скачка в госуслугах до 
немалого количества примеров успешного разрешения возникавших конфликтов.  

Обыденная жизнь лучшей в мире страны, которая становится еще лучше, – главная 
ценность.  

Ее надо защищать. И Россия себя защищает.  
Ради этого рискуют своими жизнями и жертвуют ими замечательные люди, которыми 

Россия гордится, даже если их имена становятся известны ей далеко не всегда.  
Величие державы – не цель и смысл существования России, а инструмент, благодаря 

которому обеспечивается то самое главное – благополучная и безопасная обыденная жизнь 
обычных людей, которые постепенно улучшают ее, обустраивают пространство вокруг себя и, 
как следствие, саму Россию.  

Вот такая новая национальная идея России. Возможно, кому-то она покажется 
простоватой и мелковатой. Но лично мне она кажется замечательной. Пусть даже у нее пока 
нет имени. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,73  ▲ 0, 12 

EUR 75,76  ▼0, 42 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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